
↑赛后恢复区的理疗师们为选手提供专业理疗服务。

道路两侧，伫立着一个个身形挺拔的公安
干警，守护着赛场内外的安全；沿途的补给站，
身着红色马甲的志愿者，早已准备好了各种补
给物资，等待着跑者的到来；赛道之外，围观着
一批又一批市民，他们与路过的跑者挥手致
意，鼓劲呐喊……“江马”赛道上，有这样一群
特别的“参与者”，“赛”出了属于江门的精气
神。

一场成功的城市马拉松，不仅体现在参赛
选手取得的优异成绩上，更体现在举办城市所
展现出的精神面貌上。“江马”近2万名跑者的
背后，有着数千名安保、医疗、志愿等领域工作
者的保驾护航，更有着数以万计江门人的热
情。

全方位保障赛事顺利开展
早晨6时许，马拉松公园滨江碧道旁

的打卡点处，数十名公安干警、志愿者
就已聚集在此，有的在沟通道路安全
管控部署工作，有的在确认着物
资，这场“江马”对他们来说，早已
打响。

记者在现场留意到，跑道每
隔100米左右就有一个数字标
段，而每个标段之间都分布有
数名公安干警和志愿者。“按照
赛事统一部署，我们每个标段都
会有5名干警，其中衣服上有红
色号码的是‘段长’，负责统筹协调
本段内的安保工作。”有关负责人介
绍道。

上午8时至9时，马拉松公园迎来“高
峰”，成千上万名跑者陆陆续续经过这里，沿
途的干警没有一丝懈怠，时刻观察着赛况，一
直坚守到最后一人跑过。

今年的赛场上，还有着逾2800多名来自
江门各高校的志愿者，广东江门中医药职业学
院学生黄晓娇便是其中一员。“当得知需要志
愿服务的时候，我就主动报名了。”黄晓娇在这
次赛事中担任医疗志愿者，一大早她便跟随大
部队来到了集合点，数个小时的时间，她守护
着路上的跑者，也被跑者所展现出的坚韧不拔
的精神所触动。“有一些跑者腿抽筋了，但是他
们休整后又坚持跑下去，真的很钦佩这种坚韧
不拔的精神。”黄晓娇说。

黄晓娇是众多忙碌的志愿者中的一员，据
了解，为保障赛事顺利举办，根据组委会的统
一安排，团市委、市义工联面向五邑大学、江门
职业技术学院、广东江门中医药职业学院累计
招募 2845名高校志愿者，还面向社会招募
110名骑行救护、交通指挥专业志愿者，并举
办多场岗位培训，进一步提高志愿者的服务能
力和专业水平。

“赛事期间，‘轻骑兵’交通志愿服务队26
名执勤队员克服赛事时间长、活动人员多、线
路区域广等现实困难，于今日凌晨5时全部上
岗。”“轻骑兵”交通志愿服务队副队长黄立峰
表示，从凌晨5时进入现场，直到下午2时观众
和运动员陆续散场，队员们历时9个多小时顺
利完成交通安保任务，有效确保了马拉松赛事
活动的绝对安全，充分展示了“轻骑兵”志愿者
良好的精神面貌和队伍形象。他们用辛勤和
汗水为2023江门马拉松比赛交上了一份满意
的答卷。

“江门的赛道特别好，补给站也特别多，饮
料、能量胶都有，我下次还要来！”今年在江门
获得女子半马亚军的陆银秀说，江门的赛事服
务和保障都很到位，让她印象深刻。

点燃赛道热情
“加油啊！”“你们真棒！”……“江马”沿途

的赛道旁，聚集着不少家住周边的市民，他们
有序站在赛道之外，为选手们加油鼓劲。

“你看，这是我最满意的一张照片！”指着
相机里的一张人物特写，市民张仲爱自豪地
说。2个小时的时间里，她用手中的相机拍下
了数百张赛场照片，在为选手们加油鼓劲的同
时，用镜头记录着“江马”精彩。

已经退休的张仲爱，家住马拉松公园附
近，数十年来，对于身边美好的事物，她都喜欢
用照片记录下来。“以前都是用手机拍，今年夏
天我买了一台单反相机，还报名了摄影班，想
通过学习更多专业的拍摄知识，更好地记录身
边的美好。”张仲爱说。

当得知家门口就有一场体育盛事举办时，
张仲爱感到很开心，而她也打算把学到的摄影
知识应用在“江马”的赛场。比赛当天，她早上
8时就来到了马拉松公园，找了场边一处好的
位置，用手中的相机为路过的选手们留下一张
张精彩的瞬间。“‘江马’对于江门是一次很好
的展示机会，氛围很好，也能让更多人对体育
产生热情。”张仲爱说，希望江门今后能有更多

这样的全民体育盛事。
早上7时许，家住马拉松公园附近的张明

会早早来到赛事补给站附近，寒风吹起了她几
根白发，她不紧不慢地捋了捋头发，打开了手
机直播，脸上挂满了笑容。

“朋友们，快来看看，家门口的马拉松赛马
上开跑了……”随着参赛选手一一来到补给
站，张明会的手机镜头跟随着一个个矫健的身
姿移动，除了为选手加油鼓劲外，她还与直播
间的朋友们互动，分享着喜悦。“我来自重庆，
在江门工作生活了26年。”张明会表示，20多
年的时光里，她见证了江门这座城市日新月异
的发展。“我早早关注到了这场家门口的体育

盛事，因此我选择来到现场加油助威，让参赛
选手感受到这座城市的热情。”

“满满的活力，冲啊！”“提升城市形象，这
是很好的推广方式，支持！”“争取明年成为其
中一员！”……除了现场的市民，此次“江马”线
上直播过程中，不少网民也同步观看着这场体
育盛事，为选手、为江门“打call”。

夺得女子全马冠军的钟佳萌来自江西赣
州，这是她第一次来到江门。“江门沿途的风景
和热情的市民给我留下了深刻的印象，我喜欢
这座城市，下次有机会一定还会再来！”钟佳萌
说。

一场马拉松，一群特别的“参与者”，持续
擦亮着江门这座活力之城。

赛场上的“新朋友”：

“种草”了这座
美丽舒适的城市

对于跑者来说，一场马拉松赛，是奔赴一座城的理
由，是打卡中国各地人文风光的独特方式。本次“江
马”吸引了不少外地的朋友前来参赛，这些“新朋友”在
江门的城市风光中赛出了风采，也“种草”了一座城市。

身着短袖短裤，来自西安的崔立志一早来到场地
进行热身，今年64岁的他本次报名参加了半马。“今天
天气很好，没有太阳，对于我们跑者来说是个很好的
机会。”崔立志此前已经参加了100多场马拉松赛，此
次来到江门，贴心的服务给他留下了好印象，“从酒店
到交通接驳、志愿者，服务都很到位，起点和终点分区
合理，即便第一次来，也能很从容参加比赛”。

来自福建的李政跃曾在广东、福建两地多次参加
马拉松赛，本次比赛以01:06:52的成绩夺得男子半
马季军。“江门的赛道设计得很好，赛事线路整体平
缓，天气合适，周围景色也很棒。”李政跃为江门美丽
的风景以及热情的市民点赞，他说，“最后半段赛程，
很多市民为我加油呐喊，速度都不自觉加快了。”

从赛道上下来，来自甘肃的选手张杰依旧兴奋不
已。“今年终于完成目标了，大幅刷新了个人最好成
绩。”张杰报名的是全马，今年他的成绩一直在2小时
30分开外，来参加“江马”就是想着能不能冲击一下，
没想到结果让他倍感惊喜。第一次来到江门参赛，江
门的环境给张杰留下了深刻的印象。“赛道整体上还
是很平坦的，环境非常好，而且有一段赛道经过江边，
让人跑起来感觉神清气爽，非常舒服。”他认为，马拉
松比赛是一张名片，会让更多人认识一座城市。比赛
结束后，张杰计划在江门再待几天，感受一下这里的
风土人情和别样景色。

欢乐跑参赛选手王嘉从事房地产行业，跑步过程
中关注两边的城市建筑是他的“职业病”。“这次欢乐跑
的赛道，从江门万达广场到滨江新区，都是近年来江门
城建的重点发力方向。通过欢乐跑能让更多人感受到
江门城市发展的活力，有助于进一步提升江门城市区
域价值，加速滨江新区等地的城市开发进程。”王嘉说。

企业组团参赛

以奔跑的姿态为江门点赞
昨日，不少企业界代表组团参加“江马”。他们从老

城区跑向CBD，一路奔跑，一路感受着江门这座活力之
城的开放自信与自强不息，纷纷点赞本次赛事体现了江
门的精气神，并表示随着营商环境不断优化、城市综合承
载能力稳步提高，他们愿意参与各项活动宣传江门，以奔
跑的姿态推动江门高质量发展取得更大成效。

作为本土企业，天地壹号饮料股份有限公司非常
支持本次江门马拉松赛，除了大力赞助活动，更组织30
多名员工一起参赛。“这是我今年跑的第七场马拉松赛
了，整体感觉非常好！赛道设计合理，沿途风光，尤其
是滨江大道的风光特别好；观众很热情，赛道补给丰
富。”天地壹号副总裁熊贤平表示，天地壹号推崇健康
生活理念，和马拉松提倡健康的理念一脉相承，这届
马拉松赛吸引了全国各地的跑者，对企业来说是一个
很不错的推介平台，有利于将江门本地企业品牌推向
全国。此外，通过这场活动，江门整座城市也能被更
多人所知，在营商环境营造方面都有很好的帮助。

来自广州市嘉权专利商标事务所江门分公司的
专利工程师邹家玮，也肯定了这场赛事给江门带来的
积极影响。“这场活动是一个很好的对外宣传手段，营
造出朝气蓬勃的城市形象，既可以提高城市凝聚力，
也有利于吸引更多企业来江门投资。”他表示，沿途一
路跑来气氛很好，有不少人为他鼓劲加油，展现了江
门热情好客的城市魅力。

江门湖北商会秘书长王发来江门20多年，一路见
证着江门的城市发展。优美宜居的城市环境，吸引了
他在此安家落户，成为一名新江门人；良好的营商环
境，给了他在此投资建厂、大干一场的信心，成为一名
企业家。他说：“在政府的支持下，商会平台作用得到
了更好的发挥，成员单位遇到什么困难，通过商会和
政府沟通，基本都能很快得到解决。”

凌晨5时，来自广西的黄忠华从酒店出
发，用双手转动轮椅赶赴“江马”赛场，这段路
程约4公里。“我全马也参加过不少，对我来说
不在话下。”1个小时后，黄忠华如约而至，来
到了半程马拉松集结区。

本届马拉松赛事中，和黄忠华一样的轮
椅选手有24人，有的来自五邑地区，有的则从
珠海、中山等地赶来。在市肢残人协会组织
下，组成了24人的轮椅方阵，其中22人参与
欢乐跑，1人参与半马，1人参与全马，他们用
双手“奔跑”，无负今日。

黄忠华7时30分从起点出发，2个小时不
到，他出现在半马终点，不少人对他竖起大拇
指，或与他击掌。

“我从2107年开始参加马拉松赛，去过
不少城市。这是第一次来江门，报名半马尝
尝鲜。”黄忠华说。

人生就像马拉松，不可能一帆风顺。黄
忠华因为一场车祸失去了双腿，经历过消沉，
心态也曾自卑。后来他在网上看到残疾人参
加运动会、去全国各地跑马拉松，才意识到门
外一片蓝天从来都向他敞开着怀抱。

黄忠华开始学习照顾自己，走出家门，参

加马拉松赛，如今拿下全马也不成问题。因
为马拉松赛，他结识了一班跑友，得到别人的
肯定和点赞，也看遍了大好河山，锻炼出一副
好体魄。“这项运动给了我信心和成就感，因
为马拉松赛，我才重新找回自己。所以有马
拉松赛的城市，我就想去参加，挑战自己，也
鼓励更多的残疾人走出家门，运动起来。”黄
忠华说。

全马赛场上，张健在轮椅上完成了他人
生第91场马拉松赛，他说：“成绩不是最重要
的，在赛场上交到五湖四海的朋友，互相鼓
励，一起朝着更优秀的自己出发才是最重要
的。”

市残联副主席、市肢残人协会主席梁丽
珠告诉记者，如此大规模的赛事活动，要组织
残疾人参加，很考验一座城市无障碍环境建
设的水平。江门这些年不断做深做实残健共
融工作，这是让轮椅选手在赛场上赛出风采、
跑出佳绩的底气所在。

“江马”高校联赛举行

“增进了城与城
之间的友好互动”

本次“江马”升级赛事玩法，除了马拉松、半程马
拉松、欢乐跑三个项目外，2023第一赛道全国高校马
拉松联赛（华南站）也同时开跑。本次“江马”高校联
赛共吸引了北京大学、中山大学、五邑大学等24所高
校、900多名校友报名参赛。

为了参加本次“江马”高校联赛，五邑大学长跑爱好
者成立飞雁团。此次该校报名参赛者有100多人，大部
分是参加半马。“因为是首次参加马拉松赛事，为了确保
大家安全参赛，我们做了大量准备工作。如开展了10多
公里长跑训练，参加赛事方组织的训练营、半马测试等活
动。”该校飞雁团团长、大四学生黄俊森表示。

“虽是首次参赛，但参赛队员们赛出了五邑大学
的风采。更重要的是，我们以参加本次比赛为契机，
凝聚了社团的力量，有利于营造浓厚的校园运动氛
围，培养大家乐观向上的精神面貌。”黄俊森认为，这
也是与其他高校沟通交流的好机会，通过共同爱好，
增进彼此友谊。

来自广州的何家俊首次来到江门，因本次“江马”
高校联赛，他与中山大学的老同学再次相聚，一同在
赛道上驰骋。“沿途跑来，赛道的风景很美，观众、跑友
热情高涨。可以感受到，江门全城都为这场马拉松赛
拿出了最大的诚意。”他说，跑到滨江碧道时，悠悠的
江水让他过目难忘。休整完毕后，他计划在江门市区
转转，去打卡热门景点。

“通过‘江马’，不仅联络了校友之间的感情，而且
对江门这座城市有了更深的了解，增进了城与城之间
的友好互动。”代表广州大学来参赛的孙畅因校友在
江门，受邀报名参赛。他特意提前一天来到江门，慕
名去了赤坎华侨古镇、立园等景点。“赛道两旁，市民
与参赛选手的互动性很好，尤其是我们跑进五邑大学
时，学生们的助威声很提劲。”孙畅说，“唯一遗憾的
是，这次只有两天时间，下次有机会一定会多安排几
天，来场江门深度游。”

激情开跑 全城助力

“江马”有一群特别的“参与者”

↑志愿者为参赛选手准备热姜茶。

←侨乡铁骑
为“江马”护航。

黄忠华用时1小时59分完成半
马，和同路跑者一起合影留念。
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无负今日无负今日 邑马当先邑马当先

赛场上的轮椅选手：

用双手“奔跑”，无负今日

↑市民为参赛选手加油鼓劲。


